

# LA DEFENSA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

AÑO III

Precios de suscripción

En Alcoy al mes . . . . . 1'50 Ptas.  
trimestre . . . . . 4'50  
Fuera . . . . . 5'00  
Número atrasado . . . . . 0'25

ALCOY, MIERCOLES 10 DE ENERO DE 1906

Redacción y Administración

Pintor Casanova 22, entresuelo.

Esquelas, anuncios y reclamos, a precios convencionales.

NÚM. 593

## Olor á muerto

### Hediondezas palaciegas

Se presentan frecuentemente en la vida hechos funestos que tienen por origen incidentes sin importancia, que convergiendo poco á poco hacia determinado punto ocasionan crisis violentas de extraordinarios efectos que, acentuándose en sus repercusiones, producen corrientes de pánico, de temor ó de sublevación en las masas populares.

\*\*\*

Ocurre que los hombres de buena voluntad que desean el progreso de los pueblos y el engrandecimiento de la nación fijan su ideal en determinadas personalidades y aun sus esfuerzos por colocarlas en lugar desde el que puedan hacer útiles para el pueblo sus conocimientos y su integridad de que sus antecedentes dan fe. Allí situadas esas figuras culminantes, se engrandecen más porque les ha bautizado con el voto libre de la opinión, que ve en ellas el amparo de sus derechos, el ejercicio de la justicia, el apoyo en el desenvolvimiento industrial, comercial y agrícola, de lo cual es garantía la honradez probada, la instrucción manifiesta, el talento revelado y, lo que es más, su amor al pueblo.

La acción de un hombre de estas condiciones se desenvuelve de acuerdo con los ideales que le llevaron á su exaltación al puesto público, allegando beneficios y apropiándose del cariño y aprecio de sus subordinados.

Poco á poco, á fuerza de familiarizarse con su situación, engrandece su vanidad y se achica su labor y ahondándose el amor á sí mismo por los halagos anteriores, más se crece para sí y más se empequeñece para los demás. Comienza el cariño de los que le eligieron á transformarse en tolerancia y la tolerancia á metamorfosearse en desacuerdo y de éste á la oposición templada y de aquí á la ruda y encarnizada contienda. Y á medida que se verifican estas evoluciones en los que fueron los portaestandarte de sus virtudes cívicas, el hombre público se aprecia ofendido y en su fuero interno acaricia la represalia contra los demás, cuando debía tomarla para con él.

Ya en ese camino el hombre probo, honrado, cariñoso, cuidador de la tranquilidad y de la justicia, echa mano de censurables recursos para batir al enemigo, que lo vé multiplicado, se torna adusto y no aprecia la balanza de la ley de manera que marque el fiel. Estas grandes contradicciones que minan sus bondades y desquician sus conocimientos, trocando su criterio, lo llevan á buscar compensaciones, á veces en la distracción y en el placer lícitos, á ve-

ces en los reprobados; y esos deseos de ahogar el grito de la vanidad humillada dan al traste con la base angular de aquella austera existencia que busca en los bajos fondos sociales, donde no ha llegado el desmoronamiento de su fama, ó en donde que le queda está á mas alto nivel que la de los que figuran en aquel escenario, emociones violentas propias de los que buscan condimento á sus relajados gustos.

Allí, en aquel mar de cieno, se entierra poco á poco, primero para aturdirse, luego por vicio, lo que de fama y de pundonor resta, llegando hasta mantenerse la bondad del vicio y la virtud del delito.

El vicio se personaliza en el hombre público que, lejos de ser aquel de quien se pregonaban virtudes, convertido en tirano para sostener por la fuerza la posición que le concedió el pueblo por sus condiciones relevantes, poco á poco se empequeñece más. No tardan en apercibirse de esto los que actúan en aquella fértida esfera de acción que, como los otros, comenzaron á ensalzarlo y acaban por descubrir que es un igual. Viene la familiaridad y desaparece el respeto; se exhiben los torpes sentimientos y se hunde la consideración entre iguales.

Un hecho de sangre en una taberna, una riña entre mujercuelas, cualquier suceso obra de las bajas pasiones, se encarga de sacar á la superficie los vicios de aquellos hombres públicos que se mantenían encubiertos, por relacionarse el delincuente hecho con actos y personas en que aquellos á diario, y de oculto, han intervenido y se han rozado y viene aquí el estallido popular; se manosea la figura decorativa, desprovista ya de su orope; se destroza minuciosamente al hombre público; las garras de la vindicta pública se clavan vengativas en aquellas corruptas entrañas, y, hecho trizas, se abandona, podrido é insepulto el cadáver político.

## DESDE MADRID

(De nuestro corresponsal)

8 Enero 1906.

Después del ridículo paso del sainete que han representado Montero Ríos y Vega de Armijo, aunque por impremeditada iniciativa de éste, según es de justicia reconocer, nadie ha vuelto á ocuparse de esos dos ancianos; uno de los cuales ha estado á punto de llevar la voz de España en el próximo Congreso de Naciones, en Algeciras!

Yo creo que en adelante, para siempre, un piadoso olvido debiera cubrir sus nombres y sus historias, para que ya que han podido hacer tantas cosas impunemente, no cometieran, impunemente también, esta de ofrecerse en espectáculo como galanes de comedia de capa y espada, los que apenas pueden con la capa y desde luego no pueden con la espada.

[Al archivo, al archivo!

\*\*\*

Síguese hablando de la cuestión militar.

Parece que los ánimos están un poco calmados, y aun se asegura que hay ya fórmula que aceptan todos los partidos, y, desde luego las fracciones de la mayoría.

Pero creo que convendrá desconfiar de tales optimismos. Si eso es verdad, urgiendo tanto como urge, y empujando tanto como empujan los militares, ¿porqué no aborda el gobierno el problema con resolución, y desde luego?

¿Es que teme que surja la desafinación en cualquier lado de la orquesta ministerial?

Pues si teme eso ¿porqué asegura que todo va bien?

Aunque no es extraño que adopte esa confiada actitud. Todos los tísicos en último grado sueñan con viajes, y hacen planes de vida... precisamente cuando se les está acabando.

\*\*\*

Ayer pasó por Madrid un hermano de Ena de Battenberg, la novia del Monarca.

Este Príncipe entró en la Corte por la mañana y salió de ella por la noche, después de recibir un agasajo de D. Alfonso.

El agasajo consistió en una excursión cinegética por el monte del Pardo. Andan las gentes intrigadas pensando cuál será el móvil de la visita del Príncipe Alejandro de Battenberg, y, como es natural, nadie, fuera de los interesados, lo conoce.

Sólo se sabe que este joven D. Alejandro, porque es un muchacho, es muy amable y muy comunicativo.

Al regresar de la cacería vinieron hasta Palacio él y el Rey, solos, en el automóvil regio, con la capota echada.

¿Le sonarían las oídos ayer á la Princesa Ena?

\*\*\*

Se celebró ayer el anunciado banquete á Soriano en la Huerta—un merendero del camino del Pardo.

En la Presidencia de la mesa se sentó Pérez Galdós, que se ha propuesto no faltar á homenaje alguno, grande ó chico.

Hubo el discurso del obsequiado, que volvió á decir que él no tiene amo, que no sirve á nadie, etc. etc.

El afán de notoriedad no es nadie, para don Rodrigo.

Y hubo el chaparrón de discursos de comensales, que hacen siempre de esta clase de obsequios el mayor suplicio á que se puede condenar á un hombre, por radical que sea.

Galdós no leyó nada.

Se habrá convencido de que estos homenajes no tienen aspecto editorial.

Cervantes, Navarro Ledesma, Benavente, Echegaray, ninguno se ha escapado sin el mensaje de Galdós.

Soriano es el primero.

En cambio le representa á Galdós otra vez *Electra*, desde esta noche.

No se ha ido un solo fraile desde que se estrenó.

¿Se apuestan Vdes. un demócrata á que no van á ver *Electra* catorce personas.

VICTOR.

## Caballos y perros

I

La servidumbre estaba consternada.

Había muerto el señorito cuando no tenía aún sesenta años y ya había escalado los primeros puestos en la política... diputado, senador, gobernador, subsecretario, hasta subsecretario había sido!

Había llegado por este medio don Edmundo, que así se llamaba el finado, un hermoso capi-

tal, como lo evidenciaban las extensas fincas que en los últimos años había adquirido.

Sólo decir su camarero que «ni él sabía lo que tenía».

Cuando á lo mejor del cuento... ¡cataplúm! Una pulmonía doble, con quien no se contaba, desbarata todos sus planes y corta el vuelo de aquella águila que subía á las nubes, y la derriba y la hunde en un pudridero.

¡Cosas de la vida!

Pero cosas de mucha importancia y que bien merecen que se piense en ellas, y que se proyecte teniéndolas á la vista, y que se obre en conformidad con ellas.

Las honras.... ¡Ah! no es tiempo ahora más que de tributar honores ante la tumba abierta del «hombre ilustre».

Eso dicen todos, malos y buenos.

Se olvidan los defectos y los crímenes más atroces. Se publican las virtudes públicas y privadas, aunque sean de *double*, aunque sean falsas del todo, aunque tales virtudes sean otras tantas maldades, á la luz del criterio cristiano.

No, no se puede, sin aparecer inhumano, cruel y execrable ante la prensa de gran circulación y sus doctrinas, hacer el juicio del finado en conformidad con el que Dios ha hecho en su tribunal santo y justo.

Por lo mismo, es de aprovechar la ocasión de este relato para hacer *in genere* los comentarios que tales sucesos están reclamando.

El lector sabrá muy bien aplicarlos á su tiempo.

Vamos á oír de esta vez el juicio que forman y emiten los hijos del pueblo.

II

Acababa de llegar el guardia de campo de la finca más cercana de don Edmundo á la casa del duelo para ofrecer sus servicios en aquel triste caso.

El administrador le trató como siempre, con bruscos é imperiosos ademanes, y le dijo que allí no hacía falta, que se volviese pronto á la finca.

No encontró el pobre guarda antes de marcharse con quien cambiar dos palabras más que el cochero Felipe, que estaba mano sobre mano y al parecer ganoso de charla.

—¿Qué te parece de la desgracia, Chano?

—dijo Felipe al guarda apenas le vió cerca.

—Que ha sido una verdadera desgracia—replicó éste.—Se dice que ha muerto sin Sacramentos.

—Así fué: porque no se asustara.

—Ya se habrá asustado, sí; como parece por las señas, murió en su mal estado. Sabes tú que tenía...

—¿En mal estado?... ¡Ya, ya! Los pecados mortales que tendría sobre su alma... ¡muchas toneladas habrían de pesar... hablando sólo de los que aparecían á la vista! El ni confesaba, ni apenas oía Misa, ni ayunaba. Juraba como un demonio, estaba como un granuja...

—Echemos un velo..

—La señora y sus hijos no habían de ignorarlo; pero cuando el médico indicó alguna cosa de Sacramentos, saltaron diciendo que el enfermo era un hombre honrado, bonísimo, que á nadie había hecho mal, que Dios no habría de condenarle... en fin, todas las majaderías que se les ocurrió. En seguida se pusieron de guardia para que no se acercara ningún sacerdote á la alcoba del enfermo, y procuraron engañarle acerca de la gravedad de su estado. En resumidas cuentas, como caballo vivió y como caballo murió. Yo no sé qué sentirían en la conciencia luego los que le dejaron expirar así.

—¡Como caballo, dices bien, y no como caballero!—exclamó con acento grave el guarda.

—Yo digo además que murió el infeliz como un perro (él me perdona).

En esto los interrumpió la llegada de la cruz parroquial, con manga negra, seguida de dos largas filas de clérigos, que presidía el reverendo Cura párroco, con capa pluvial de terciopelo negro y franjas de oro, quienes subieron á la capilla ardiente y rezaron un responso ante aquel cadáver, horrible, á la vista por más que estuviese rodeado de coronas de flores.

—¡A buena hora!.. — murmuró Felipe. — Honras, honras...

—¡Oh entrañas piadosas de la Iglesia! — añadió el guarda.

III

—Oye tú—dijo al marcharse la parroquia el cochero—yo que trató con caballos digo que el amo (e. p. d.) vivió como un caballo, y tú que tratas con perros dices que murió como un perro. A ver quién tiene razón.

—De seguro entrambos, y la tenemos de sobra. Explicáte tú primero.

—Don Edmundo arrastraba mucho tren; como sus caballos, lujosos coches, y hasta pudiera decir que arrastraba los coches... con los troncos... como parte que son de su tren. Era impetuoso y atropellaba por todo, como un caballo. No cuidaba más que del pienso... digo de sus manjares delicados y de sus diversiones y deleites, como cualquier caballo. No pensaba en Dios ni atendía al alma, como un caballo. Relinchaba injurioso en los paseos, teatros y burdeles, como un caballo en cuerdas y calles. En fin, hizo papel distinguido en el mundo entre sus semejantes, como el caballo entre las bestias análogas. Y murió, no como hombre previsora que se vale de su entendimiento para cuidar de lo que más importa, sino como un animal sin razón, como muere un caballo... Ahora di tú.

—Voy, sí. Un lebrele fué en toda su vida para correr tras el lucro por medios nada limpios, entrando por la hacienda ajena como el galgo, sin mirar más que á conseguir sus intentos. Sin piedad con los pobres, orgulloso los insultaba, como suelen los canes ladrar á los mendigos. Era implacable con sus competidores, y tan envidioso, que muchas veces al verle dije para mí: «El perro del hortelano, que ni roe el hueso ni lo deja roer.» Así fué como acaparó destinos y atrapó altos empleos: agitando de acá para allá como un podenco, siempre ladrando é intrigando. Y al cabo le pasó lo que á todo perro de caza, que después de mucho correr tras la presa, luego que la coge se la arrebatan y se queda *per istam*. La muerte lo ha hecho así con nuestro amo desgraciado (e. p. d.). Vivió como un sabueso y murió... nada, como un perro!

—¡Canastos, que debías tú haber heredado la sabiduría.

—Ya se me ocurrió antes al oírte que podrías ocupar tú la subsecretaría... Pero ¡cál no te la darán: así anda el mundo.

—Voime á mis caballos. Adiós, Chanito.

—Déjame ir á mis perros. Hasta más ver, Felipe.

Lector: hemos hablado un rato sin murmurar de nadie.

J. M.

**Sensible desgracia**

Comunican de Barcelona que en la calle de Jovellanos, de aquella capital, ha ocurrido una sensible desgracia.

Un muchacho residente en la citada calle

encontróse un bote de hojalata herméticamente cerrado.

El joven llevólo á su casa y trató de abrirlo á martillazos.

Como el bote estaba lleno de dinamita, hizo explosión, ocasionando grandes heridas al imprudente joven y á sus padres.

**EL QUE QUIERA**

beber buenas limonadas gaseosas y sifones, que gaste las tan acreditadas marca LA ROSA, de Camilo Pastor, cuya mejor garantía para el público es la de haberse consagrado dicha fábrica más de 40 años á la elaboración de este producto.

Los consumidores deben exigir en todas partes, para que no sea sorprendida su buena fé, las botellas que lleven la marca LA ROSA.

**INTERVIU CALLEJERA**

**El por qué de la conferencia**

Un ciudadano amigo mío que cultiva la alta política se ha empeñado en confiarme los secretos designios de Alemania. Le he encontrado en la calle, y en ella, tropezados por todos los transeúntes, sujetándome mi amigo por un botón del abrigo y yo escuchándole como víctima resignada ha comenzado:

—Siga usted con atención mi razonamiento.

—Vamos á verlo.

—Alemania tiene grandes intereses comerciales en el mundo. Para protegerlos ha creado una marina de guerra.

—Bueno.

—Pero una marina destinada á navegar por mares lejanos; si no encuentra en su camino puertos donde sus barcos puedan aprovisionarse ó guarecerse, ¿para qué sirve?

—Para nada—contesto yo convencido.

—Alemania ansía, pues, poseer estaciones navales sobre diferentes puntos del globo. Cuando revolvió, como usted sabe, el asunto de Marruecos, fué porque le pareció ocasión propicia para realizar sus proyectos. Su intervención ha sido inmediatamente seguida de la proposición convocando á una conferencia: ¿Adivina usted por qué?

—No—digo yo, saturado de buena fé.

—Porque reunida la conferencia, Alemania buscará el modo de que las demás potencias le concedan un puerto en la costa occidental de Africa, á la altura de Marruecos; un puerto que servirá de escala, de refugio en caso de necesidad á sus barcos de guerra ó mercantes. ¿Ha seguido usted mi razonamiento?

—Sí, señor. Con verdadero entusiasmo.

—Que se le conceda el puerto, é instantáneamente Alemania abandonara la cuestión marroquí, ¿No comprende usted ahora el por qué de la conferencia? Esta clarísimo, evidente. ¿No lo ve usted?

—Sí, sí. Lo veo... En efecto, es eso... A menos que no sea otra cosa.

Abandonó mi interlocutor el botón del gabán y aprovechó el descuido para marchar á mis ocupaciones.

H. HARDUIN.

**SECCION RELIGIOSA**

ENERO 10.—San Gonzalo de Amarante, confesor.

**Cultos de hoy**

I. Santo Sepulcro. Al anochecer continúa el Novenario al Beato Juan de Ribera.

**SANTO DE MAÑANA**

San Higinio, papa.

**La luz, el aire y las perlas**

Como se forman las perlas y como deban conservarse.

Un hombre de ciencia entusiasta de las perlas, el profesor Herdman, ha estudiado detenidamente cómo se forman éstas, y de sus experimentos ha sacado conclusiones muy interesantes.

Según dicho profesor, en la mayoría de los casos la perla se debe á la presencia de una especie de lombriz solitaria en la ostra, en torno de cuyas larvas esféricas se forma un depósito de materia nacarina y la masa resultante es la perla. Mas no termina aquí la vida de la lombriz, si no que se continúa dentro del cuerpo de ciertas especies de pececillos que se alimentan de ostras, y que á su vez sirven de alimento á otros peces mayores, como la raya y el tiburón, en cuyos estómagos alcanza su completo desarrollo la lombriz, y arroja al mar numerosos embriones, los cuales buscan aposento dentro de las ostras, terminando así el ciclo de su vida.

Las perlas pequeñas, llamadas aljofar, se producen por la deposición de materia nacarina alrededor de pequeños cristales que se forman en ciertos músculos de la ostra.

El profesor Herdman ha hecho un trabajo importantísimo desde el punto de vista científico, estableciendo en Galle una estación biológica marítima para proseguir sus averiguaciones, y ya que de perlas tratamos, hemos de recordar á los seres afortunados que posean alhajas con muchas ó pocas, que la oscuridad «las mata», y que para que conserven su brillo y su valor hay que ponérselas á menudo. Los joyeros lo saben, y así no es extraño que no se asombrase el director de una de las mejores joyerías de Europa, cuando supo que un célebre collar de perlas que se conserva en el Museo de Louvre de París; y que estaba tasado en más de cien mil duros, valiese después de estar mucho tiempo encerrado bastante menos de lo que en principio valía.

Para que las perlas se conserven bien hay que ponerlas lo más á menudo posible. Cualquiera alhaja que contenga perlas y que pase mucho tiempo guardada, pierde valor al perder las perlas su esplendor y brillo primitivos. Así se estropean muchas perlas que fueron transmitidas de padres á hijos sin sacarlas del joyero, habiéndose dado el caso algunas veces de ir á buscarlas y encontrarlas casi negras. Así, pues no hay mejor sistema para conservar los collares de perlas que usarlos constantemente.

Hay quien cree que la persona propietaria de las perlas influye en su conservación, pero lo más natural es pensar que sean el aire y la luz, y los agentes influyentes; porque hay perlas que duran más de cincuenta años sin dar muestras de decaimiento dándoles el aire y la luz, y en cambio las hay que, por estar guardadas empiezan á estropearse antes de los veinte años.

Menos mal que hoy se conocen varios sistemas para «resuciarlas», pero de todos modos queda descubierta la causa de envejecimiento.

**Producción vinícola**

La estadística recientemente publicada por la junta consultiva agronómica acerca de la producción vinícola en España durante el año último contiene los siguientes datos:

En dicho año existía una extensión de hectáreas de 1.411.037 dedicadas al cultivo de la vid, y la cosecha de uva ascendió á 38.340.840 quintales métricos lo que da una producción media por hectárea de 2717 quintales métricos; la provincia en que esta

proporción fué mayor es la de Pontevedra, pues llegó á 126 quintales por hectárea, y en la que menos, Jaén; en esta fué de 3'06.

Se destinaron á la vinificación 35 millones 737.301 quintales métricos de uva que produjeron 21.855.579 hectólitros de mosto.

Por cada 100 kilos de uva se han obtenido como promedio de producción total 61,15 litros de mosto y 15,48 hectólitros por hectárea de viñedo.

Marcha á la cabeza de la producción de mosto, con respecto á la cantidad de uva destinada á la vinificación, la provincia de Barcelona, que logró 74,34 litros por cada 100 kilos de uva.

La de Pontevedra tiene el primer lugar en la producción media de mosto por hectárea de viñedo, y es de 83'80 hectólitros por hectárea.

El precio medio del hectólitro de mosto oscila entre 66 pesetas (Oviedo) y 10 pesetas (Albacete).

Considerada en conjunto, la cosecha es calificada de buena por la Junta Consultiva Agronómica, dadas las condiciones en que se encuentra el viñedo español.

**La cuestión palpitante**

La cuestión relativa a la jurisdicción competente para castigar los delitos de injuria contra la Patria y el Ejército continúa en el mismo estado.

Dícese, sin embargo, que hay marejada honda y hasta se habla de crisis por la marcada disparidad de criterios que hay entre los ministros, pues mientras el general Luque es partidario de determinada solución, el resto del Gabinete opina por la supremacía del Poder civil.

**Los monumentos nacionales**

En los nuevos presupuestos se consignan las siguientes partidas destinadas á este capítulo:

- 20.000 pesetas para restauración de la Catedral de Burgos.
  - 25.000 para la de Córdoba.
  - 15.000 para la de León.
  - 10.000 para la de Salamanca.
  - 25.000 para la de Sevilla.
  - 3.000 para la restauración del Monasterio de la Rabida.
  - 7.000 para la colegiata de Covadonga y 3.000 para su conservación.
  - 40.000 para jornales, material ordinario, alumbrado y repoblación de la Alhambra.
  - 30.000 para la conservación del Tránsito, Santa María la Blanca y San Juan de los Reyes, de Toledo.
  - 10.000 para la del histórico monasterio de Poblet.
  - 10.000 para San Juan de la Peña.
  - 30.000 para la Catedral de Cuenca.
  - Y 30.000 con destino á obras de reparación en la magistral de Alcalá de Henares.
- También se consignan para adquisición de terrenos y excavaciones en Numancia 15.000, y para los demás monumentos nacionales, artísticos é históricos, 152.000 pesetas.

**ANTIGUO HOTEL RIGAL**

HOY

**HOTEL CONTINENTAL**

Propietario **JOSÉ CARBÓ RIBOT**

SAN NICOLAS, 46.—ALCOY

El nuevo dueño de este establecimiento está realizando grandes mejoras en todos los servicios del mismo para comodidad y beneficio de los viajeros.

En el restaurant del Círculo Industrial se servirán á cualquier hora y mientras esté abierto el establecimiento, cubiertos desde una peseta cincuenta céntimos, en adelante.



# LA DEFENSA

Establecimiento  
Tipográfico

Pintor  
Casanova. 22  
ALCOY

Libros-Registros, periódicos, obras, prospectos, esquelas de enlace, tarjetas visita, tarjetas anunciadoras para el Comercio, tarjetones, abonarés, etiquetas, circulares, facturas, membretes, sobres, carteles iglesia, cheques, besalamanos, recibos talonarios, memorandums, trabajos tipográficos estilo modernista, esquelas y recordatorios defunción, estampa, primera comunión.

También se hacen toda clase de trabajos para oficinas particulares y de Ayuntamientos, como asimismo catálogos y todas las impresiones que se encarguen en negro y colores. Se admiten esquelas mortuorias á altas horas de la noche, avisando al vigilante de la calle del Pintor Casanova.

## Noticias

Han sido nombrados vocales de la Junta local de Instrucción pública, de esta ciudad; los padres de familia que propuso el Ayuntamiento á la superioridad.

—Se encuentran vacantes los cargos de secretario y suplente del Juzgado municipal de Santapola.

—Han de proveerse por concurso los cargos de secretario y médico titular de Jávea.

—En la santa iglesia Catedral de Jaca se halla vacante una Canongía que habrá de proveerse por oposición.

—El diputado á cortes por Barbastro, el señor D. Antonio Aura Boronat, particular amigo nuestro, se encuentra en esta su natal ciudad desde el lunes último, proponiéndose pasar unos días entre nosotros.

Deseamos que la estadía en Alcoy le sea grata.

—En los cepillos, para el Pan de San Antonio, de la Parroquia de Santa María se ha recaudado desde el 1.º de Diciembre al 1.º de Enero, la cantidad de 121'80 pesetas, que para invertirlas en pan se han distribuido del siguiente modo:

Hermanitas	15 Ptas.
Beneficencia	15 »
Conferencias caballeros	15 »
Id. señoras	15 »

Y las restantes entre pobres enfermos y familias muy necesitadas.

—En los cepillos de la Parroquia de San Mauro se ha recaudado desde el 5 de Diciembre al 5 de Enero, la cantidad de 229'35 pesetas, que para invertirlas en pan se han distribuido del siguiente modo:

Beneficencia	22 Ptas.
Hermanitas	22 »
Conferencias caballeros	22 »
Id. señoras	22 »
Id. san Mauro	22 »
Id. la Purísima	22 »
Cocina del Patronato	15 »

Y las restantes entre pobres y enfermos muy necesitados.

—La señora Viuda de Constantino Abad, nos participa, en atenta circular, que por tener que ocuparse su hijo D. Eugenio Abad Perez de negocios propios, y no pudiendo atender á los de su casa, transfiere sus poderes generales y mercantiles, á su otro hijo D. Antonio Abad Perez.

—Se está procediendo con gran actividad, á la colocación de los aleros, en el Viaducto del Tosal.

—«La Hormiga de Oro».—Artísticamente tirado á varias tintas hemos recibido el primer número de este año de tan importante ilustración dedicado á la festividad de la Epifanía que contiene curiosos y amenos trabajos literarios en prosa y en verso y hermosos grabados tales como el cuadro de Brispot, «Los zapatos de la muñeca»; el de Pinchart, «Mendiga beduina en Túnez»; el de Perret, «Natividad de los viejos»; el de Price, «Convoy de heridos»; dibujos decorativos originales representando el viaje de los Reyes Magos y el *Gloria in excelsis Deo*; el templo de Luqsor; Llanura de Tebas y Crecida del Nilo (Egipto); Vista general del altar mayor del Santuario de Belén, (Barcelona); retratos de los agraciados con el premio Nobel; de los favorecidos con el premio de la Prensa de París y del general Sakharof y del teniente Schmidt; el crucero «Otchakof» y el fuerte constantino que le cañoneó, escaparaes de la Librería de «La Hormiga de Oro» y vistas de los nuevos edificios de Barcelona que han obtenido últimamente el premio del Ayuntamiento; resultando un número de verdadero interés y recomendable bajo todos conceptos.

### CINEMATÓGRAFO

de Berbís y Belloch, instalado en la plaza de San Agustín.

Secciones todas las noches desde las cinco á once con un variado programa de películas cinematográficas.

Precios: Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15 ídem.

## SE ALQUILA

un local de unos cuatro mil palmos de cabida, con muy buenas luces y propio para almacén ó cualquier clase de industria, situado en la calle de Oliver.

Dará razón D. Cayetano Solbez, Plaza Pintor Gisbert 3-entresuelo.

## Diario de Avisos

Don Santiago Reig Aguilar-Tablada, Abogado Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que Debiendo este Ayuntamiento en su cesión próxima acordar el informe que estime procedente sobre supresión del impuesto de Consumos y medios de conseguir el abaratamiento de los artículos de primera necesidad respondiendo al llamamiento que el Gobierno de S. M. y la Cámara extra parlamentaria nombrada al efecto hacen al país, se anuncia al público para conocimiento de cuantos quieran aportar datos sobre dicha información, y especialmente de las Sociedades de Obreros y de Patronos, á cuyo examen queda en la Secretaría del Ayuntamiento hasta el Lunes

próximo 15 de los corrientes, el proyecto de informe que se tiene redactado, y se les invita para que previo su estudio, propongan las condiciones ó modificaciones al mismo que estimen procedentes

Alcoy 9 Enero 1906

Santiago Reig

\*\*\*

### CASA DE DESAMPARADOS DE ALCOY

Procedentes de donativos hechos á esta Casa por distinguidos y laureados artistas, existen varias pinturas en poder de la Junta Directiva, é inspirándose ésta en el caritativo propósito de los donantes, cual era el destinar los productos de sus obras á la construcción del edificio y locales anexos de esta Casa, se hace presente por este Edicto que las referidas pinturas y otros cuadros que tienen el mismo destino, quedan expuestos en el Salón de Juntas de esta casa, desde la presente fecha hasta el 31 del próximo Enero, para que puedan examinarlos no solamente los que cultivan el buen gusto del arte pictórico, si que también cuantos guiados por el noble sentimiento de la caridad que tanto distingue á los hijos de esta ciudad, quieran prestar su valioso concurso á esta gran obra alcoyana.

Los que en su visita á la Exposición deseen adquirir alguno ó algunos de los cuadros, pueden indicar el precio que ofrecen al señor Administrador del Establecimiento para que terminado el plazo de la Exposición, la Junta Directiva acuerde si conviene á los intereses de la Casa ceder los cuadros á los precios ofrecidos ó bien determine lo que entienda más procedente en beneficio de dichos intereses.

Alcoy 23 Diciembre 1905.

El Presidente,

Iuan Bautista Escrivá, Cura.

## TELEGRAMAS

(NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

La presidencia del Congreso

Madrid 9 (17-30)

Dáse como seguro que el marqués de la Vega de Armijo continuará presidiendo el Congreso.

El Gobierno muestra gran empeño en que el marqués continúe en dicho puesto, por las grandes dificultades que le habla de acarrear á aquel, tal actitud.

La dispensa

Madrid 9 (17-30)

Procedente de Roma ha llegado hoy á esta Corte nuestro representante en el Quirinal Sr. Marqués de Tóvar.

Dicho diplomático es portador de la dispensa del Papa, para el matrimonio de la Infanta María Teresa.

La baja de los francos

Madrid 9 (17-30)

Los cambios sobre París han bajado hoy más de un entero.

Entre los banqueros se ha comentado mucho este nuevo descenso de los francos.

Consejo

Madrid 9 (17-30)

Contra lo que se esperaba, hoy se

ha celebrado Consejo de ministros como preparatorio del que ha de celebrarse el jueves en Palacio.

Al decir de los consejeros, en dicha reunión se han ocupado de los asuntos pendientes.

Conferencia

Ha conferenciado hoy con el Presidente del Consejo, el representante de Francia en Madrid, Mr. Gambon.

Ignórase el motivo de dicha entrevista.

De Rusia

Madrid 9 (17-30)

Las noticias que se han recibido de Moscou son bastante optimistas, pues dicen que reina tranquilidad, aunque segun parece ésta es más aparente que real.

En el Báltico, las tropas imperiales continúan cercadas por los revolucionarios.

D. Alfonso de caza

Madrid 9 (17-30)

Hoy ha salido para Toledo D. Alfonso, con objeto de asistir á una cacería organizada por el duque de Santoña en los cotos que este señor posee en aquella ciudad.

## Sección bursátil

BOLSA DE MADRID

Madrid 9 (17-30)

Interior 4 por 100 contado . . . . .	78'35
Amortizable 5 por 100 . . . . .	98'60
Exterior 4 por 100 . . . . .	91'55
Banco España . . . . .	417'00
Compañía arrendataria de tabacos . . . . .	378'50
Banco Hp.º, cédulas 4 por 100. . . . .	101'10
Azucareras Obligaciones . . . . .	00'00
id. Acciones . . . . .	00'00
París á la vista. . . . .	23'25
Londres . . . . .	00'00

(El Corresponsal.)

## ACADEMIA DE MÚSICA

bajo la dirección de

D. Angel Peñalva Tellez

Músico Mayor del Regimiento Infantería de Vizcaya número 51

Con primeros premios en el Conservatorio Nacional de Música de Madrid, premiado en varios concursos musicales, pensionado que fué del Excmo. Sr. Ministro de Fomento, ex-director de la Banda Municipal de Avila; del Batallón Cazadores de Madrid; del Orfeón «Eco de Madrid», etc., etc.

Se dan clases en casa y á domicilio, de Piano, Solfeo, Armonía, Composición é instrumentos de cuerda y viento y se prepara para los exámenes en el Conservatorio de Madrid.

Para más detalles dirigirse á la calle de San Cristóbal núm. 9, 2.º

## ESCOPETAS DE CAZA

MARCA "Jabalí,"

de a Fábrica de EDUARDO SCHILLING

(S. en C.) antes Luis Vives y Comp.ª

Estas escopetas no tienen rival en España y compiten con las buenas marcas inglesas.—Accesorios de caza. Especialidades para toda clase de sport.—Pedid catálogos á Eduardo Schilling, calle de Fernando VII, número 23, Barcelona.—Sucursales: en Madrid, Alcalá 28.—En Valencia, calles de Peris y Valero (antes Paz) n.º 13 y de Cruz Nueva 4.



Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encaje, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina

Maquinas

# SINGER para coser

La Compañía fabril SINGER

Concesionarios en España:

Adeock y Compañía

**DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL**  
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

PIDASE EL CATALOGO ILUSTRADO

QUE SE DA GRATIS

Sucursales en la provincia de Alicante:

ALICANTE: Calle Mayor, 12.

ALCOY: Calle de San Lorenzo, 16.

ORIHUELA: Calle Mayor, 9.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura

Periódico de

la mañana

# LA DEFENSA

Redacción y administración:

PINTOR CASANOVA 22

Se publica todos los días excepto los domingos y los siguientes a los festivos

Suscripción: en Alcoy, al mes, 1'50 pesetas; fuera, trimestre, 5 ídem

Patentes de invención

y Marcas de Fábrica



## La Sucursal



patentes de invención

y Marcas de Fábrica

CENTRO DE INFORMES COMERCIALES Y GESTIÓN DE COBRO DE CRÉDITOS LITIGIOSOS

Director-Propietario:

D. José Manresa Pascual

Dirección y Casa Central-11-Cirilo Amoros 11, pral. derecha-Valencia

CASAS EN BARCELONA, MADRID Y SEVILLA

DELEGACION EN ALCOY: Enrique Herraez Jordá-SAN NICOLAS, 3

SE FACILITAN INFORMES SUELTOS

Delegaciones en el Extranjero.—Amsterdam, Anvers, Avignon, Berlín, Bucarest, Bruselas, Birmingham, Burdeos, Constantinopla, Chicago, Dresden, Dusseldorf, Dover, Génova, Hamburgo, Haven, Leipzig, Lyon, Londres, Milán, Marsella, Montpellier, New-Haven, New-York, París, Roma, Tremelan, Washington, Viena, Zurich, ect., etc.  
Representantes en todas las plazas de España y Portugal y principales restantes de todo el mundo.

## EL ANUARIO RIERA

(GENERAL Y EXCLUSIVO DE ESPAÑA)

se ha hecho cargo de la importante cartera del

ANUARIO DE LA EXPORTACIÓN

Con esta suma de elementos queda demostrado de manera evidente

ES EL MÁS IMPORTANTE

BAJO TODOS CONCEPTOS

siendo á la vez

EL MÁS ECONÓMICO

Por medio de una SECCIÓN SUPLEMENTARIA facilita gratuitamente á sus clientes señas de industriales y comerciantes de toda Europa y Estados Americanos.

**ADVERTENCIA.**— Conviene hacer constar que la Sociedad anónima propietaria del Anuario de la Exportación, para hacer entrega de su cartera al Anuario Riera y recomendarle á su numerosa clientela de anunciantes y suscriptores, quiso antes verificar un detenido examen de las condiciones de los demás Anuarios. Después de las debidas indagaciones le reconoce y proclama, con su autorizada firma, EL ÚNICO que reúne las condiciones y garantías apetecibles para que el país productor pueda dar gran publicidad á sus marcas y productos. (\*)

BARCELONA: Consejo de Ciento, 238 - MADRID: San Bernardo, 20

(\*) Extracto de una circular dirigida á las principales entidades y particulares que necesitan utilizar un buen Anuario.

## Sociedad Anglo-Española



DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL

(ANTES JULIUS G. NEVILLE)

Compañía Anónima—Capital: 2.000.000 de pesetas

Domicilio Madrid-Mahón—Talleres en Mahón

Sucursal-Barcelona—Central-Madrid, Alcalá, 33 y 35



Delegación de la casa CROSSLEY BROTHERS de Manchester, Motores á gas. Legítimos motores Crossley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—

Gasógenos sistema Crossley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema Dowson.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.

Material de minas, Locomotora y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Presupuestos gratis.—Los motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Delegación exclusiva de la Société Genovaise para la construction d'instruments de physique et de mécanique. Especialistas en máquinas para la fabricación de hielo é instalaciones tiorográficas en general.